

Protokoll der 2. Sitzung des  
5. Studierendenparlaments der PH Heidelberg am 25.10.2017

1. Begrüßung .....	1
2. Genehmigung der Tagesordnung .....	1
3. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 27.9.2017 .....	1
4. Wahlen Referate .....	2
a) des zweiten Vorstands .....	2
b) Zeltfestival .....	2
c) ZEP – Plenum (Vorliegender Antrag auf Vertagung) .....	3
d) Referat f. Gesundheit & Ernährung .....	3
e) Sportreferat .....	3
f) Wahlen der Exekutivorganvertreter .....	4
g) Finanzausschuss .....	4
h) QSM-Ausschuss .....	5
i) Beauftragte für Studierende mit Kind/ Beauftragte für Studierende mit Behinderung und chronischer Erkrankung .....	6
j) Wahlen der Exekutivorganvertreter <sup>2</sup> .....	7
5. Anfragen und Mitteilungen .....	7
a) Vereinigung der Freunde .....	7
b) Projektgruppe "Digitalisierung der PH" .....	8
c) Wullewatsch .....	8
d) Einbindung der Fachschaften .....	8
e) Haushaltsplan Hochschulsport .....	9
f) Studentisches Service Center .....	9
g) Verschiebung von Sitzungsterminen .....	9
h) Redeexamensfeier .....	10
i) CDU-Anfrage G20-Gipfel .....	10
6. Sonstiges .....	11

**Protokoll:** Theresa Heusinger

**Beginn:** 18.10 Uhr

**Ende:** 22.18 Uhr

**Anwesenheit:** 17 Stimmberechtigte zu Beginn anwesend

**Gäste:** Jule, Christoph, Jannik

**Schlichtungsbeauftragter:** Christoph, Rahel

**Redeleitung:** Magdalena

### 1. Begrüßung

Die Redeleitung eröffnet die Sitzung um 18.10 Uhr

Kurze Erklärung über die Aufgaben der Awareness Beauftragten

### 2. Genehmigung der Tagesordnung

Ergänzungen:

Verschiebung und Ergänzung von fünf TOPs

1. Mitteilungen über studentisches Service Center 5f.
2. Wahl der Vertreter für das Zeltfestival 4b
3. Vertreter Exekutiv Organ Wahl 4e
4. Redeexamensfeier 5e
5. CDU-Anfrage G20-Gipfel

- Mehrheitlich angenommen mit 17 Stimmen -

### 3. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 27.9.2017

S.7 Außenreferat, Vorschlag, Anzahl der Ja-Stimmen, die Kandidierenden nicht direkt dahinter Zahl schreiben

- Abstimmung wird vertagt -

### 4. Wahlen Referate

#### **a) des zweiten Vorstands**

keine weiteren Bewerbungen

Frage:

Wurde das Amt ausgeschrieben? Nein

- **Vertagung auf die nächste Sitzung** -

Präsidium bestimmt geheime Wahlen

## **b) Zeltfestival**

Kandidierende: Jule, Chris

Kurze Vorstellung des Amtes

Frage: Warum konnte letztes Jahr kein Zeltfestival stattfinden?

Probleme beim Alkoholverkauf im Namen des Stupa, dieser läuft zukünftig über den Verein der pädagogischen Freunde

Chris

Dagegen: 0

Enthaltung:1

Dafür: 15

Ungültig:0

Jule:

Dagegen: 0

Enthaltung:3

Dafür: 13

Ungültig: 0

Stimmberechtigte: 16

**- Wahl angenommen -**

## **c) ZEP – Plenum (Vorliegender Antrag auf Vertagung)**

Kandidierende: Anne-Kathrin Wolf, Chris

Kurze Vorstellung: Verwaltung der Räumlichkeiten der Zep, Putzplan, neue Anschaffungen

Frage: Wie ist der momentane Stand der Planung?

- Momentan 5 Freiwillige
- Gründung eines Arbeitskreises
- Spielecke soll vergrößert werden
- Neue Gartenmöbel werden angeschafft

Chris

Dagegen: 0

Enthaltung: 0

Dafür: 16

**- Wahl angenommen -**

Anne-Kathrin Wolf

Dagegen: 0

Enthaltung: 0

Dafür: 16

**- Wahl angenommen -**

#### **d) Referat f. Gesundheit & Ernährung**

Kandidierende: Jonathan S.

Frage: Was sind deine Ziele?

Durch Kontakte zu Mitarbeitern an der Hochschule, Aufklärung über PCB-Belastung

Dagegen: 0

Enthaltung: 4

Dafür: 12

**- Wahl angenommen -**

#### **e) Sportreferat**

**- Vertagt auf nächste Sitzung -**

#### **f) Wahlen der Exekutivorganvertreter**

Verfahrensvorschlag:

Referate fragen, wer im Exorg sitzen soll

Fragen:

Sollen die Wahlen geheim stattfinden?

Gibt es die freie Entscheidung, wer im Exorg. sitzt?

Verschiebung hinter Ausschusswahlen

#### **g) Finanzausschuss**

Fragen:

Wie viele Personen werden benötigt?

3 Personen

Welche Aufgaben hat der Finanzausschuss?

- Kontrolle Finanzreferent
- Zeitaufwand ca. ein Tag

Müssen es Mitglieder des Stupas sein?

Nein

Dürfen es mehr als 3 Mitglieder sein?

Nein

Kandidierende: Lucas Z., Sebi, Julia

Lucas Z.

Dagegen: 0

Enthaltung: 1

Dafür: 15

Sebi

Dagegen: 0

Enthaltung: 1  
Dafür: 15  
Julia  
Dagegen: 0  
Enthaltung: 0  
Dafür: 16

- **Wahl angenommen** -

## h) QSM-Ausschuss

Kurze Vorstellung:

Aufgaben

- Vergabe der Qualitätssicherungsmittel
- Zwei bis drei mal pro Semester Treffen
- Fakultätsräte werden zuerst gefragt
- Jede Fakultät braucht einen Vertreter und einen Stellvertreter
- Vergütung: 50 Euro pro Semester

Bisher keine Bewerbungen

Fak1: (1 ungültig)

Vertretung: Julia Kiesling

Dagegen: 0

Enthaltung: 3

Dafür: 12

Stellvertretung: Hannah Gehm

Dagegen: 0

Enthaltung: 3

Dafür: 12

Fak2: (1 ungültig)

Vertretung: Jonathan Ebert

Dagegen: 0

Enthaltung: 0

Dafür: 15

Stellvertretung: Tobias W.

Dagegen: 0

Enthaltung: 2

Dafür: 13

Fak3: (1 ungültig)

Vertretung: Saskia Hermann

Dagegen: 0

Enthaltung: 4

Dafür: 11

Stellvertretung: Katharina H.

Dagegen: 0

Enthaltung: 2

Dafür:13

Zentrale Einrichtung (7 ungültig)

Kandidierende:

Magdalena N.

Dagegen: 0

Enthaltung: 2

Dafür:7

Sebastian Schoknecht

Dagegen: 0

Enthaltung: 5

Dafür: 4

Rahel Sikner

Dagegen: 0

Enthaltung: 4

Dafür:5

Pause 19.08 – 19.15 Uhr

### **i) Beauftragte für Studierende mit Kind/ Beauftragte für Studierende mit Behinderung und chronischer Erkrankung**

#### **Stimmberechtigte 15**

Kandidierende: Katharina Vollroth, Philipp N.

(1 ungültig)

Studierende mit chronischer Erkrankung

Katharina Vollroth

Dagegen: 0

Enthaltung: 1

Dafür: 13

Studierende mit Kind

Philipp N.

Dagegen: 0

Enthaltung: 1

Dafür: 13

## **j) Wahlen der Exekutivorganvertreter2**

Antidiskriminierungsreferat

Mohini

Dagegen: 0

Enthaltung: 3

Dafür: 12

Außenreferat

Magda

Dagegen: 0

Enthaltung: 3

Dafür: 12

Fachschaftsreferat

Pascal M.

Dagegen: 0

Enthaltung: 2

Dafür: 13

## 5. Anfragen und Mitteilungen

### **a) Vereinigung der Freunde**

Anfrage:

Wunsch nach studentischer Vertretung durch Stupa-Mitglied

Kurze Vorstellung

Förderverein --) Finanzierung durch Jahresbeiträge

Ca. 2 Sitzungen pro Semester

Vorschlag: Wahl zu vertagen und Einladung an die Fachschaften weiterzugeben

- **Wahl wird vertagt** -

### **b) Projektgruppe "Digitalisierung der PH"**

Projektgruppe

Vorschlag Pascal A. und Jonathan S.

Jonathan S.

Kurze Vorstellung: Informatik als Fach, Interesse an Digitalisierung

Pascal A. nicht anwesend, kann bei Interesse mitarbeiten.

### **c) Wullewatsch**

Neue Informationen liegen noch nicht vor

PH ist nicht rechtlich dazu verpflichtet eine Kinderbetreuung anzubieten

- **Vertagung auf nächste Sitzung** -

### **d) Einbindung der Fachschaften**

siehe Anhang

- Gründung AK
- Zusammenarbeit Fachschaften
- In erster FSK Meinungsbild der Fachschaften einholen

Verständnisfrage:

- Muss ein Fachschaftskonto erstellt werden?

Nein, Bezahlung kann auch über private Konten geregelt werden

Zusatz Information: Fachschaften dürfen kein Konto besitzen

Weiter Fragen:

Was passiert, wenn die Fachschaften dagegen sind?

Müssen die Finanzen dann auch offengelegt werden? (LRG, Ausweispflicht)

AK ist offiziell gegründet) Doodleumfrage

Vorschlag Diskussion in AK fortzusetzen

GO-Antrag:

Auf sofortige Schließung der Redeliste

Formale oder inhaltliche Gegenrede?

Formale Gegenrede

- **GO-Antrag Mehrheitlich angenommen** -

### **e) Haushaltsplan Hochschulsport**

Frage:

Ist das Stupa weiterhin Vertragspartner?

Gewünscht von beiden Seiten

Aber es liegen noch keine Verträge vor



Warum haben Tutoren höhere Gehälter, als Hilfswissenschaftler?  
Wegen zusätzlicher Trainerscheine

Welche Sportkurse werden angeboten?

- Nachfrage bei Studierenden
- Erfahrungswerten des Hochschulsports
- andere Angebote als der Unisport
- Verfügbarkeit der Trainer

## **f) Studentisches Service Center**

Geplanter Beginn: 2019-2020  
Anlaufstelle/ Beratungsstell für Studierende

AK wird gegründet um herauszufinden, was wir als Studierende benötigen?

## **g) Verschiebung von Sitzungsterminen**

27.12. Urlaubszeit  
07.02. Klausurwoche

Geänderte Termine

13.12.  
20.12.  
10.01.  
31.01.

- **Änderungen einstimmig angenommen –**  
14 Stimmberechtigte

## **h) Redeexamensfeier**

Vorschläge:  
Pascal M.  
Saskia H.

Verfahrensvorschlag

Zuerst müssen die Vorsitzende gefragt werden

Vertagung auf die nächste Sitzung, da noch kein zweiter Vorstand gewählt worden ist

- **Vertagung auf nächste Sitzung –**

## i) CDU-Anfrage G20-Gipfel

Kurze Vorstellung:

Veröffentlichung von Vereinigungen, Anzahl, Zugehörigkeit und Anträge auf Mitfinanzierung

Stura Pressemitteilung (Privatsphäre der Studierenden wird eingeschränkt)

Anfrage auf Zustimmung durch das Stupa

Frage:

Wo und Wann soll der Beitrag veröffentlicht werden?

- In einer Woche

GO-Antrag auf Verlängerung der Sitzung, um eine viertel Stunde auf 21.15 Uhr

- **Mehrheitlich angenommen -**

Diskussion

- Kurze negative Beantwortung der Anfrage von Uni sowie PH
- Gefahr das Druck vom Rektorat anderer Unis entsteht und Angst vor politischem Engagement

GO-Antrag:

Auf Delegation ins Exekutiv Organ

Inhaltliche Gegenrede:

Thema jetzt aktuell, Grundsatzfrage unterstützen wir den Stura

- **Mehrheitlich abgelehnt-**

GO-Antrag:

Um 30 Minuten Verlängerung der Sitzung auf 22.00 Uhr

Inhaltliche Gegenrede:

15 Minuten sind für Abstimmung ausreichend

Verlängerung auf 21.45 Uhr

- **Mehrheitlich angenommen -**

Stimmberechtigte 13

Diskussion

- CDU als Kontrollorgan
- Vorschlag einer eigenen Stellungnahme

GO-Antrag auf Schließung der Redeliste und Abstimmung

- **Mehrheitlich angenommen -**

Dagegen:3  
Dafür: 9  
Enthaltung:0

Beschluss zur Unterstützung und Teilung der Pressemitteilung

Stimmberechtigte 12

#### 6. Sonstiges

Anmerkung:  
Nicht alle Stupa Mitglieder haben Namensschilder

--- Schließung der Sitzung um 21.19 Uhr ---

---

gez. Magdalena Neumann  
Sitzungsleitung

---

gez. Theresa Heusinger  
Protokollantin